

Secteur minier/Comilog

Les perspectives 2019 déclinées à Christian Magnagna

AEE
Libreville/Gabon

LE nouvel administrateur directeur général (ADG) de la Compagnie minière de l'Ogooué (Comilog), Léod-Paul Batolo, a été présenté officiellement au ministre des Mines, Christian Magnagna, lundi dernier à son cabinet, par le président du Conseil d'administration, Rufin Mousavou, qu'accompagnait

l'ADG sortant, Hervé Montégu. Occasion pour l'entrant de décliner ses ambitions pour l'entreprise au cours de l'année 2019.

Se confiant à la presse, Léod-Paul Batolo a indiqué qu'après avoir stabilisé la production pendant ces trois dernières années, pour arriver, depuis 2017-2018 à plus de 4 millions de tonnes, la Comilog souhaite continuer sur cette bonne lancée.

« Ce qui est prévu, c'est une augmentation de produc-



Photo : Abel Eyeghe

Le nouvel ADG de Comilog, M. Batolo, reçu par le ministre des Mines, Christian Magnagna.

tion dès 2019 de presque 440 000 tonnes sur le même gisement. La Comilog travaille sur un projet devant arriver à terme en fin d'année 2022 et dans lequel l'augmentation de la production sera de plus de 30%. Ce qui permettra de positionner Comilog, dans le maintien de ses parts de marché et de continuer sa quête vers le leadership dans ce milieu industriel», a-t-il indiqué. Ajoutant que de nouveaux équipements ont été achetés et livrés récemment à la Comilog,

pour permettre de réaliser, dès 2019, cette augmentation de production à 440.000 tonnes.

Pour les autres projets de l'entreprise, Léod-Paul Batolo a indiqué qu'une nouvelle mine, "Okouma", devrait s'ouvrir. Puis suivront la construction d'une laverie et le doublement de la capacité de chargement de wagons à la gare de Moanda. L'ambition étant d'augmenter la capacité de stockage et d'évacuation des bateaux à Owendo.

Conjoncture/ 3e trimestre 2018

Manganèse : résultats mitigés



Un chargement du minerai de manganèse.

Evolution de l'activité de manganèse

(en tonnes)	2018			Janvier-septembre		
	T1	T2	T3	2017	2018	Var 18/17
Production	1 121 246	1 370 332	1 470 095	3 615 126	3 961 673	9,6%
Exportations	939 812	1 281 109	1 098 777	3 890 508	3 319 698	-14,7%
Ventes	978 956	1 401 364	1 104 794	3 880 174	3 485 114	-10,2%
Chiffre d'affaires (millions de FCFA)	151 020	211 678	175 797	517 008	538 496	4,2%
Effectifs	1 891	1 940	1 996	1 942	1 996	2,8%
Masse salariale	12 293	10 271	10 366	34 421	32 930	-4,3%

Source : Comilog, CFCMIG, Nouvelle Gabon Mining

Les variations opérées par la production du manganèse.

MSM
Libreville/Gabon

D'APRÈS la direction générale de l'Economie et de la politique fiscale, sur les neuf (09) premiers mois de l'année 2018, la production mondiale brute

d'acier au carbone, principal débouché du manganèse, a augmenté de 4,6 % par rapport à la même période de l'année précédente, soutenue par la demande en Chine et en Inde (+6,1%), et dans une moindre mesure, en Europe (+1,3%). A fin septembre, les stocks

de minerai dans les ports chinois sont restés stables à 2,8 millions de tonnes par rapport à fin juin 2018. Dans ce contexte, la production nationale s'est élevée à 3,96 millions de tonnes, en hausse de 9,6%, tirée par les bonnes performances enregistrées sur les gisements de

Ndjolé et Franceville. Cependant, les volumes cumulés de minerai exporté se sont élevés à 3,3 millions de tonnes à fin septembre, soit une baisse de 14,7% par rapport à la même période en 2017, du fait de deux déraillements de trains sur l'année (en février et en juillet).

Par conséquent, les ventes externes de minerai ont enregistré un retrait de 10,2% à 3,5 millions de tonnes. Sur le plan financier, les ventes de minerai et d'agglomérés de manganèse ont généré un chiffre d'affaires de 538,5 milliards de FCFA, soit une progression

de 4,2% par rapport à fin septembre 2017, soutenue par le raffermissement des cours mondiaux du minerai de manganèse (6,83 USD/dmtu au troisième trimestre 2018). Le prix spot du minerai CIF Chine 44% est repassé au-dessus de 7 USD/dmtu en fin septembre.

Pétrole

Baisse de production, exportations en hausse

MSM
Libreville/Gabon

D'APRÈS la Direction générale des hydrocarbures, le secteur pétrolier s'est caractérisé par un fléchissement de son activité au terme des neuf premiers mois de l'année 2018. En effet, la production nationale de pétrole brut a baissé de 10,2% pour se situer à 7,143 millions de tonnes métriques.

Evolution de l'activité pétrolière

	2018			Janvier-septembre		
	T1	T2	T3	2017	2018	Var 18/17
Production (en millions de tonnes)	2,37	2,275	2,488	7,954	7,143	-10,2%
Exportation (en millions de tonnes)	2,39	2,135	2,068	7,235	6,594	-8,9%
Prix moyen du Brent (USD/bbl)	65,90	74,35	74,27	51,90	71,79	38,3%
Prix moyen du brut gabonais (USD/bbl)	65,04	72,45	73,28	50,00	70,41	40,8%
Taux de change (USD/FCFA)	531,75	550,49	564,01	590,42	549,36	-7,0%

Source : Direction Générale des Hydrocarbures (DGH).

Evolution de la production pétrolière.

métriques, orientées principalement vers l'Asie (77,7% des exportations). A contrario, les cours de pétrole brut se sont appréciés, enregistrant des hausses respectives de 38,3% et 40,8% pour le Brent (71,79 dollars le baril) et le prix moyen des bruts gabonais (70,41 dollars le baril) dans un contexte international marqué par des risques de tension sur l'offre. Le taux moyen de change du dol-

lar par rapport au franc CFA s'est déprécié de 7% à fin septembre 2018 pour s'établir à 549,36 FCFA pour un dollar américain contre 590,5 FCFA en septembre 2017. S'agissant des exportations de pétrole brut, elles ont augmenté de 16,9% sur les neuf premiers mois de l'année comparative à la même période en 2017. Cette hausse a été soutenue par la fermeté des

cours du baril de pétrole (+38% à 52,5 dollars le baril en moyenne sur la période) et par la progression des commandes des pays tels que l'Inde (dont les commandes ont quintuplé), l'Indonésie (dont les commandes ont doublé atteignant 134,4 milliards de FCFA) et la reprise des achats par les clients comme la Grande-Bretagne, la Corée du Sud et le Portugal. Tout comme au premier et

deuxième trimestres 2018, le continent asiatique demeure la principale destination du pétrole gabonais sur les neuf premiers mois de l'année 2018, avec notamment la Chine (29,2% des parts), l'Inde (12,6%) et l'Indonésie (7,8%). Sur la période, 450,4 milliards de FCFA de recettes pétrolières ont été collectées, soit un taux de réalisation de 64,5% par rapport à la Loi de fi-

nances rectificative. Comparativement aux neuf premiers mois de l'année précédente, les recettes pétrolières ont augmenté de 9,5%. Cette hausse est essentiellement liée à l'accroissement des cours du baril du pétrole sur les marchés internationaux, dans un contexte caractérisé par le repli de la production pétrolière et de la dépréciation du taux de change dollar/FCFA.



Hausse sur le prix de vente moyen du baril.

Photo : D.R./ L'Union

Photo : DR

Photo : D.R./ L'Union